Lösungsbogen AG/225/4

CME-Modul:

## Diagnose und Therapie der PAH bei systemischer Sklerose

CME-Punkte: Zielgruppe: Kursdauer bis:
4 Ärzte 17. Februar 2021

Link zur Anmeldung:

https://www.cme-kurs.de/kurse/diagnose-und-therapie-der-pah-bei-systemischer-sklerose/

Unsere Lösungsbögen dienen zur Prüfungsvorbereitung und sollten nicht während der Online-Prüfung verwendet werden. Somit wird sichergestellt, dass Sie auch tatsächlich über das geforderte Wissen verfügen. Und denken Sie daran, kein Mensch ist fehlerfrei und braucht auch zur Beantwortung von Online-Fragen ausreichend Zeit. Nehmen Sie sich diese.

Frage: Welche Aussage zur systemischen Sklerose (SSc) ist falsch?

Antwort: Etwa ein Viertel aller Organmanifestationen tritt in den ersten beiden Jahren nach

Einsetzen der Raynaud-Symptomatik auf.

Frage: Welche Aussage zur pulmonal arteriellen Hypertonie (PAH) bei SSc ist richtig?

Antwort: Die PAH gehört zu den häufigsten Todesursachen bei SSc.

Frage: Welche Aussage zur Prognose bei SSc ist falsch?

Antwort: Die mediane 3-Jahres-Überlebensrate bei Patienten mit SSc-PAH beträgt 76 %.

Frage: Welche Aussage zum Zeitpunkt der PAH-Diagnosestellung bei SSc ist richtig?

Antwort: Etwa 80 bis 90 % der Patienten befinden sich zur Diagnose in den Funktionsklassen

III oder IV.

Frage: Welche Aussage zu PH und PAH bei SSc ist falsch?

Antwort: Bei Progress der PAH treten meistens typische Symptome einer manifesten

Linksherzinsuffizienz auf.

Frage: Welche Aussage zur Klassifikation und Definition der PAH bei SSc ist richtig?

Antwort: Zur Stellung der PAH-Diagnose müssen andere Ursachen einer präkapillären PH,

einschließlich PH infolge von Lungenerkrankungen, CTEPH oder andere

Erkrankungen ausgeschlossen werden.

Frage: Welche Aussage zur Risikostratifizierung ist richtig?

Antwort: Das Konzept der Risikostratifikation dient als Grundlage für das therapeutische

Vorgehen und für die prognostische Einschätzung.

Frage: Welche Aussage zur Diagnostik der PAH bei SSc ist falsch?

Antwort: Neben dem klinischen Verdacht erfordert die Diagnose einer PAH die Durchführung

verschiedener gezielter Untersuchungen; ein Abdomen-Ultraschall gehört nicht

dazu.

Frage: Welche der folgenden Maßnahmen gehört zu den allgemeinen Maßnahmen und

supportiven Therapien bei SSc-PAH?

Antwort: Vermeidung körperlicher Aktivität, die zu Überanstrengung und Verstärkung der

Symptome führt.

Frage: Welche Aussage zum DETECT-Algorithmus ist falsch?

Antwort: Behandlungsnaive "typische" Patienten mit hohem Risiko sollten sobald als möglich

innerhalb von drei Monaten nach PAH-Diagnose mit einer subkutanen bzw.

intravenösen Riociguat-Therapie behandelt werden.

Wir wünschen Ihnen viel Erfolg bei der Prüfung.

Sollten Sie Fragen haben oder Hilfe benötigen, verwenden Sie bitte das Kontaktformular auf unserer Homepage.